

Fecha Sección Página 04.12.2009 Información General pp-10/11



Entrevista Exclusiva de Mario Vázquez Raña

Veracruz no tiene deuda pública directa: Fidel

Son manejables los compromisos que se tienen; invertimos en nuestra gente

- La bursatilización, medida innovadora e inteligente; no se arriesgan recursos
 - Me preocupa que el populismo de la derecha descarrile a la Nación

Mario Vázquez Raña

Segunda de très partes -

VERACRUZ, Ver. (OEM-Informex).El gobernador Fidel Herrera Beltrán siempre ofrece un argumento o un dato preciso
para respaldar lo que afirma, ya sea sobre
los avances logrados en su administración
o para describir los desafios que enfrenta
Veracruz. Con esa seguridad, refuta a quienes critican el programa de bursatilización
de recursos estatales y afirma que esa medida fue innovadora e inteligente, pues ha
permitido financiar las obras y acciones de
gobierno sin necesidad de elevar las tarifas
de los servicios ni crear impuestos.

También, mediante un oficio de la Secretaría de Hacienda, documenta inobjetablemente que Veracruz no tiene deuda pública directa y que los compromisos financieros de su administración son manejables.

Veracruz es el Estado del empleo, así

lo ha escrito en los artículos que publica en la OEM. Don Fidel, ¿en qué cifras sustenta esta declaración?

Bueno, Mario, en las cifras oficiales que ha hecho públicas el gobierno federal, Veracruz registra un número muy importante de ciudadanos asegurados en el IMSS. Hemos crecido en veracruzanos registrados ante este instituto hasta en un 15 por ciento. En el momento más cruel de la crisis, cuando se perdieron miles de empleos en el mundo y cerraban masivamente las empresas e industrias, pudimos ser capaces no sólo de defender el número de empleos veracruzanos, sino incluso de incrementarlos.

Durante toda mi administración, la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI nos advierte una tasa de desempleo por debajo de la media nacional,



Página 1 de 6 \$ 49792.19 Tam: 1616 cm2 GGUERRERO



Fecha	Sección	Página
04.12.2009	Información General	pp-10/11

incluso nos pone dentro de los cinco estados con la medición en el desempleo abierto más bajo con respecto a la población económicamente activa.

Como pueden acreditar cotidianamente los medios de comunicación, las inversiones siguen llegando, las privadas y las públicas, las extranjeras, mexicanas y las de los propios veracruzanos.

El clima de paz laboral y social, reflejado en la ausencia de huelgas estalladas, la certidumbre jurídica, la inversión en infraestructura, ha incentivado la productivi-

dad y el crecimiento económico. Nuestros sistemas de atención a desempleados, de créditos a emprendedores, reconocidamente a las mujeres y los centros de apertura rápida de empresas incrementan los apoyos.

Hemos vinculado el sector productivo con el sector educativo con el mayor número de institutos tecnológicos y nuevos esquemas para la gama de carreras. Elevando así la empleabilidad juvenil, que en el mundo requiere atención y apoyo.

Sin embargo, siguen existiendo zonas de gran miseria en sú Estado. ¿Cuál es su estrategia para los veracruzanos que están en esta situación?

Hay pobreza y en ese rubro el gobierno federal centraliza la aplicación de los recursos y transfiere a los estados las cargas de su ineficacia. Los pobres son locales, pero los impuestos y programas para combatir la marginación son mayoritariamente federales. Hace falta una visión federalista de desarrollo integral con metas concretas y mesurables en lugar de esquemas asistenciales temporales.

La justicia social es un valor previo a la realización al bien común. Pobres se estángenerando en todo el país a causa de la crisis económica y las malas decisiones del gobierno federal, Mario. Me preocupa que los errores económicos del populismo efectista de derecha descarrilen a la nación.

El gobierno federal tiene un costo operativo del orden de 11 mil 800 millones para los programas sociales. Mi propuesta es transferir parte de los programas y responsabilidades a nivel local, donde tenemos claro el apoyo a la vivienda, al sector primario, la integración educativa y cultural de los pueblos indígenas afectados por la pobreza.

Durante mi administración se han creado academias estatales de las lenguas, cuatro universidades interculturales: en la regi on intercultural "Huasteca", sede regional Ixhuatlan de Madero; en la region intercultural "Totonacapan", con sede regional Espinal; en la region intercultural "Grandes Montañas", sede regional Tequila, y en la region intercultural "Las Selvas", sede regional Huazutlan, pues sabemos que en el apoyo a la innovación y el conocimiento está el poder superar los niveles de calidad de vida de las grandes mayorías.

Nuestra estrategia no es asistencial, Mario, nos basamos en la filosofía china: no les damos el pescado, enseñamos a la gen-

te a pescar. Aun así, deberíamos coordinarnos más y mejor a nivel nacional e invertir, más y mejor en educación, capacitación y proyectos productivos, en vez de regalar bienes o servicios a los más necesitados.

Desde su gobierno los programas de bursatilización han sido muy festejados, pero la oposición se los ha criticado mucho señor gobernador, ¿qué les responde a quienes están en contra?

La bursatilización ha demosfrado ser una estrategia financiera innovadora, inteligente y adecuada para activar el desarrollo y el empleo en Veracruz y en el resto de la República; es un procedimiento de finanzas públicas sólidas que no arriesga los recursos estatales y que genera un gran dinamismo en los activos que se bursatilizan. En el entorno actual de crisis económica, ha demostrado en Veracruz y en todo el país que es una alternativa viable para atender las demandas más urgentes de la sociedad y concluir las obras de infraestructura indispensables para el desarrollo del Estado.

Son muchas las entidades federativas que han seguido el camino de la bursatilización, socializando la generación de recursos para la inversión pública. Creo que el debate está superado a la luz de los innegables beneficios de la bursatilización, y del catálogo de instancias gubernamentales que de ella hacen uso en México y el mundo entero. Al menos en 12 estados, Mario, se ha bursatilizado la tenencia.

El gobierno federal del Presidente Felipe Calderón ha bursatilizado las participaciones federales a los estados, el Fonacot, el FOVISSSTE, la CFE, Pemex, y propuso la creación de los "bonos ciudadanos", lo que es, sin duda, una bursatilización. El gobierno del Distrito Federal bursatilizó,

en fin, gobiernos de todos los partidos han , participado de este mecanismo.



Fecha	Sección	Página
04.12.2009	Información General	pp-10/11

Es digno de mención que en Veracruz hemos bursatilizado para allegarnos recursos sin incrementar o crear impuestos, sin aumentar tarifas de servicios públicos y sustentar una exitosa economía contracíclica que está siendo probada todos los días por la crisis. Los que compraron ganaron y nos devuelven las acciones o las venden a otros. En la bursatilización del 80 por ciento del Impuesto Sobre Tenencia o Uso de Vehículos (ISTUV) se adelantaron a través de la Bolsa seis mil 300 millones de pesos, que permitieron cubrir la deuda pública estatal por tres mil 365 millones de pesos; impulsar diversas obras carreteras, como el libramiento de Xalapa, que forma parte medular del Plan Veracruzano de Desarrollo, en el que el gobierno del Estado tuvo un presupuesto autorizado de 900 millones de pesos, y

que gracias a la bursatilización se obtuvieron los recursos para la liberación de los derechos de vía y la elaboración del proyecto ejecutivo, con lo que se logró promover su concesión y una inversión privada por tres mil millones de pesos.

Esta operación financiera, Mario, también permitió la construcción del sistema múltiple de abastecimiento de agua potable en el norte del Estado, en beneficio de los municipios de Pánuco, Pueblo Viejo y Tampico Alto, entre otras magnas obras. También desarrollamos el esquema de coberturas para el café y el azúcar. A donde vaya uno en Veracruz hay carreteras, caminos, drenaje, agua. Mario, vamos a celebrar el Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución con realizaciones.

Derivado del gran éxito de la bursatili-

Veracruz, con desempleo por debajo de la media nacional

zación a finales del año pasado, los gobiernos municipales impulsaron una bursatilización similar a la del gobierno del Estado, utilizando el 20 por ciento de los ingresos que les corresponden por concepto del impuesto de la tenencia. Mediante esta operación se obtuvieron mil 207.9 millones de pesos, los cuales han permitido financiar mil ocho obras y acciones, principalmente en materia de desarrollo urbano, lo que ha permitido que Veracruz adelantara medidas contracíclicas ante la crisis, lo que explica nuestra estabilidad y crecimiento aun en medio del temporal económico en que nos encontramos y que aún podría empeorar.

¿Por qué no se ha anunciado el resultado de la última bursatilización autorizada por el Congreso local? ¿Existe algún programa para la colocación de los bonos?

Cualquier proceso de bursatilización conlleva un gran número de actividades para su implementación. Actualmente, el gobierno del Estado se encuentra realizando las gestiones de estructuración necesarias para alcanzar una calificación de AAA con las agencias calificadoras y obtener las mejores condiciones financieras para Veracruz. Adicionalmente, se requieren las autorizaciones de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y de la Bolsa Mexicana de Valores.

Considerando las experiencias pasadas, cuando se bursatilizó el ISTUV, el tiempo transcurrido a partir de la publicación del decreto de autorización del H. Congreso del Estado fue de aproximadamente seis meses. En este contexto, el decreto mediante el cual se autorizó la bursatilización de participaciones federales fue publicado el 31 de agosto de 2009, por lo que durante estos tres meses el gobierno del Estado continúa realizando las gestiones para la contratación y la celebración de los diversos contratos bursátiles.

Señor gobernador, ¿a cuánto asciende actualmente la deuda pública de la entidad? ¿Es todavía manejable o significa un problema para las finanzas gubernamentales?

Mario, debemos poco y los compromisos financieros son manejables. A pesar de ser el tercer Estado de la República a nivel poblacional, no ocupamos ese lugar en endeudamiento y Veracruz no tiene deuda pública directa. Hemos invertido en la gente y en infraestructura, y eso no es un gasto, nos ha preparado para la crisis, posibilitándonos seguir creciendo.

En todo el mundo -en ocasión de la necesidad de salir de esta crisis global- las entidades estatales se han endeudado a fin de reactivar el crecimiento económico y proteger a los sectores más desprotegidos de la economía.

Existen obligaciones financieras que no se encuentran directamente vinculadas al gobierno del Estado, tales como la bursatilización estatal, que es un 80 por ciento del ISTUV, unos seis mil 847 millones



Fecha	Sección	Página
04.12.2009	Información General	pp-10/11

de pesos, y la bursatilización municipal que equivale al 80 por ciento del ISTUV, por mil 313 millones de pesos. Asimismo, tenemos como deuda pública de los municipios créditos con Banobras por 466 mi-

llones de pesos y créditos del FAIS Municipal por 595 millones de pesos.

Aquí, Mario, me gustaría dejar claro que en el oficio número UCEF-351-A-PFV-020, del cual te entrego copia, emitido por la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, UCEF, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de fecha 21 de abril, se confirma que Veracruz no tiene deuda pública directa.

Don Fidel, Veracruz avanza como polo de desarrollo. ¿A cuánto asciende la inversión privada que ha llegado a la entidad durante su gobierno? ¿Cuántas empresas se han creado?

Bueno, calculamos en números redondos que unos 25 mil millones de dólares y unos 300 mil millones de pesos han llegado a Veracruz durante mi administración. La cifra es estimativa, pues el centralismo pega aún en el nivel de los indicadores, toda vez que muchas de las empresas que se establecen en Veracruz generando empleos locales, pagan impuestos federales. Cotidianamente testificamos el alto nivel de inversión en Veracruz, donde se ubican 11 de las 12 constructoras de plataformas petroleras del país; el 95 por ciento de la industria petroquímica y miles de empresas de gran importancia para la economía nacional: sólo la semana pasada se acaba de reabrir FISISA, se estableció Schulemberg y beneficios industriales de café, así como múltiples industrias asociadas. Hemos recibido inversión de unos 40 mil millones de pesos sólo en el sector primario. Las sinergias y vitalidad de nuestra planta productiva está a la vista de todos.

¿En qué situación está la ensambladora china que se iba a instalar en Veracruz con una altísima inversión, pero que no termina de cuajar?

Será muy importante por los empleos generados, por el desarrollo concomitante y porque abre las posibilidades para adquirir maquinaria pesada a precios accesibles para el ramo de la construcción, que es una industria fuerte en la zona norte del Estado, y para la agrícola, en el sur.

Daremos todo el apoyo y las facilidades que se requieran para su instalación, y esperamos que ésta se defina en los primeros meses del año que viene.

Señor gobernador, ¿por qué pidió la renuncia a todo su gabinete?

Para que se sientan como si el sexenio comenzara hov. El servicio público exige entrega y entusiasmo. Debian entender que los veracruzanos merecen de todo su esfuerzo, empuje, capacidad y compromiso como en su primer día de gestión. Por otro lado, este hecho me ha permitido mantener un control directo y personal sobre el ejercicio del Poder

Ejecutivo a mi cargo en Veracruz, siguiendo cercanamente la gestión y resultados de mis colaboradores, a fin de que, por ejemplo Mario, si alguien aspira a un cargo de elección popular, continúe con su legítima aspiración, pero sin utilizar recursos públicos.

¿Qué pendientes le quedan a Fidel

Herrera en este último año de gobierno?

Estoy consciente que puedo hacer más por Veracruz en cada uno de los días de trabajo como gobernador que como lo haré al concluir mi mandato constitucional. En este último año vamos a trabajar como si fuera el primer día impulsando a los sectores productivos, una mayor competitividad, más desregulación, más educación y tecnología.

Concluiré obras públicas, consolidaré la renovación de la cultura política de mi entidad; trabajaré con la misma pasión, la



Fecha	Sección	Página
04.12.2009	Información General	pp-10/11

misma entrega; apóyaré los esfuerzos de los emprendedores e inversionistas; le haremos fuerte a los 22 ingenios que ya están moliendo y estuvieron al borde del cierre; fortaleceré los sistemas estatales de salud, educación y seguridad pública. Veinticuatro horas al día no son suficientes, por ello he extendido mis horarios de trabajo desde el inicio de mi gestión.

Señor gobernador, entre otras hay dos grandes obras que muchas personas aseguran no verá terminadas en su gobierno: el libramiento de Xalapa y el túnel sumergido de Coatzacoalcos. ¿Usted opina lo mismo?

La idea es terminar todas las obras que estaban a nuestro cargo directo como gobierno del Estado. Mario, estoy satisfecho, pues hemos cumplido con nuestra parte respecto al libramiento Xalapa, que por cuestión de la intervención federal en la ejecución de la obra, deberá estar concluido a principios del 2011. Estamos avanzando mucho en la autopista México-Tuxpan y todos los días avanzamos en la

impresionante obra del túnel sumergido, que puede que se termine el año próximo.

Al iniciar obras o acciones no he pensado en las próximas elecciones, sino en las próximas generaciones, Mario. Estoy consciente que todo esfuerzo de construcción política y social se estructura sobre la base de beneficios sin retorno, progresivos y sustentables que se enganchen con el pasado y el futuro, insértándose en un flujo positivo de acciones afirmativas, en un devenir intemporal de perfeccionamiento social en el que hay inversiones políticas, sociales y de obra pública de corto, mediano y largo plazos. Algunas me tocarán verlas antes del final de mi ejercicio gubernamental, otras seguirán su camino en bien de Veracruz más allá del 2010.

Invertimos miles de millones de pesos en cuestiones ecológicas, forestación, sistemas hidráulicos, plantas de tratamiento de agua y obras innumerables de infraestructura que son poco visibles, Mario, pero que servirán de base a los logros de nuestros sucesores. Estoy orgulloso, pues he hecho todo lo que he podido con los medios a mi alcance, siempre pensando en el bien futuro de mi querido Estado.

Fidel Herrera ha sido un firme impulsor del corredor transistmico Coatzacoalcos-Salina Cruz; sin embargo, no se ve un apoyo federal al respecto. ¿Cree que pueda concretarse con inversión privada?

Mario, el proyecto está visualizado para realizar un corredor industrial que unirá a los puertos de altura de Salina Cruz, Oaxaca, con Coatzacoalcos, Veracruz, en la zona más estrecha de la República Mexicana, con una longitud de poco más de 300 kilómetros.

Desde hace tiempo este proyecto se ha manejado como un fuerte detonante en la economía del sureste de México, la idea es ambiciosa y consiste en servir como vía complementaria al Canal de Panamá que está en obras de expansión, aprovechando que se ha vuelto muy caro y burocratizado en años recientes.

Sin embargo, pese a todas las bondades del Proyecto Transístmico, como bien dices, los gobiernos federales no han apoyado lo suficiente el proyecto. Pese a ello, ha habido avances y se han realizado esfuerzos por parte de esta administración y la empresa Oriental Foton a principios de año, en donde la compañía china arribó al puerto de Salina Cruz con 12 contenedores de piezas para tractores, los cuales fueron transportados en ferrocarril por el Corredor del Istmo de Tehuantepec hacia su destino final, Coatzacoalcos.

Con la modernización del Corredor Transístmico se pretende, por lo menos, tomar un 10 por ciento de la actividad de carga al Canal de Panamá, que anualmente moviliza 188 millones de toneladas, y reducir en cuatro días el recorrido que se emplea en el trazo centroamericano. Esto favorecería enormemente a las rutas comerciales procedentes de Asia hacia la costa este de Estados Unidos y Europa.

Continuará



Nuestra estrategia no es asistencial, nos basamos en la filosofía china: no les damos el pescado, enseñamos a la gente a pescar.



Fecha Sección Página pp-10/11 04.12.2009 Información General





Oficio num. UCEF-351-A-PFV-020

Unidad de Coordinación con Entidades Federativas Dirección General Adjunta de Planeación. Financiamiento y Vinculación con Entidades Federativas

Lic. Javier Duarte De Ochoa Secretario de Finanzas y Planeación del Estado de Veracruz Presente.

México, D.F. a 21 de Abril de 2008.

Me refiero a su atento oficio número SFP/550/08 de fecha 14 del presente, mediante el cual hace algunas precisiones sobre información de deuda pública del Estado de Veracruz. Al respecto, me permito comentarie lo siguiente:

Desconocemos el Informe que menciona en su oficio, ya que el mismo no concuerda con nuestras cifras, la cuales nos indican que el saldo total de las obligaciones financieras del estado de Veracruz, al 31 de diciembre de 2007, es de 7,074 4 millones de pesos. Lo anterior, se puede verificar en el cuadro que me permito anexar al presente, el cual se encuentra publicado para efectos estadísticos en la página en internet de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Como peginas em intermet de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público.

Como bien señala en su oficio y queda de manifiesto en las cifras de esta Secretaria (segunda columna del cuadro anexo), el Gobierno del Estado de Veracruz no fiene deuda pública directa. El saldo mencionado se compone de obligaciones por 549,0 milliones de pesos de organismos estatales y 6,524,4 milliones de pesos de organismos estatales y 6,524,6 milliones de pesos de organismos estatales y 6,524,4 milliones de pesos de organismos estatales y 6,524,4 milliones de pesos de organismos estatales y 6,524,6 milliones de pesos de organismo

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarie un cordial saludo y quedo como siempre a sus Atentamente

El Director General Adjunte

Palacio Nacional, Edificio Polivalente 4 pao, Col. Centro, México, DF, C.P. 36500. Tel 36 88 11 94 guatavo_sguirre@nacienda.gob.mx.



Pedí la renuncia a todo el gabinete porque debían entender que los veracruzanos merecen todo su esfuerzo, empuje, capacidad y compromiso, como en su primer día de gestión. (Foto: Mauricio Huízar).

Página 6 de 6